## APPEL À COMMUNICATIONS pour une journée d'étude de la Société d'Ethnozootechnie SUR LE RENNE au printemps ou à l'automne 2024

Après de nombreuses journées d'étude et livraisons de la revue *Ethnozootechnie* consacrées à des espèces domestiques européennes ainsi, hélas plus rarement, qu'à des espèces « exotiques » (yak en 1976/n° 15, camélidés d'Afrique et d'Asie en 2019/n° 106), la Société d'Ethnozootechnie projette d'organiser au printemps ou à l'automne 2024 une journée d'étude sur le renne (*Rangifer tarandus*).

L'originalité de cette espèce tient notamment à la diversité de ses situations en rapport avec l'homme : domestiquée en Eurasie mais pas en Amérique (caribou), élevée à l'état quasi-sauvage par les Saami (Laponie), mais sellée et montée presque au même titre que le cheval dans plusieurs sociétés d'Asie centrale et septentrionale, etc. La journée projetée devra s'efforcer de dresser l'inventaire descriptif de ces situations et d'en identifier les déterminants (environnementaux, géographiques, sociaux, culturels...).

Rappelons que chaque journée d'étude de la Société d'Ethnozootechnie donne lieu à huit à dix communications, qui, rédigées, sont ensuite réunies dans un numéro spécial de la revue *Ethnozootechnie* (pour plus de détails, voir le site www.ethnozootechnie.org).

Merci d'adresser les propositions de communication, sous la forme d'un titre, même provisoire, et d'un résumé d'une dizaine de lignes, à <u>ipdigard@gmail.com</u> pour le 31 mars 2023 au plus tard.

